
Прошло девять месяцев с того момента, как 30 марта 2010 года состоя-
лось первое заседание Совета депутатов четвертого созыва.  За истекший 
период, с учетом депутатских каникул, было проведено 16 заседаний Со-
вета депутатов, и столько же заседаний постоянной комиссии, на которых 
были обсуждены важные вопросы обеспечения жизнедеятельности наше-
го города, и по ним было принято около сотни решений. По инициативе Со-
вета депутатов проведены Публичные слушания по внесению изменений 
и дополнений в Устав ЗАТО г. Североморск и по бюджету муниципального 
образования ЗАТО г. Североморск на 2011  год и на плановый период 2012 
- 2013 годов. Перед Публичными слушаниями по бюджету, которые состо-
ялись 21 декабря, Совет депутатов провел пять депутатских бюджетных 
слушаний, на которых были заслушаны руководители структурных под-
разделений Администрации, и на заседании Совета депутатов мы приняли 
бюджет на 2011  год и на плановый период 2012 - 2013 годов. 

Не оставили депутаты без внимания 
и жилищно-коммунальный комплекс, 
к которому у жителей Североморска 
немало нареканий. На заседании пос-
тоянной комиссии будут заслушаны 
директор ООО «СЖКХ» 

Л. Рязанова и генеральный дирек-
тор ООО «РЖКХ» А. Щербаков, об-
суждены предстоящие объемы работ 
по ремонту жилищного фонда, благо-
устройству придомовых территорий. 

Вообще же, прошедшие девять 
месяцев для депутатского корпуса 
были временем активной и нормот-
ворческой работы, и деятельности 
по выполнению наказов избирате-
лей на своих округах. 

Нам пришлось трижды принимать 
обращения в различные инстанции, 
отстаивая интересы североморцев. 

Мы обратились в думскую фракцию 
партии «Единая Россия» с просьбой 
решить вопрос о строительстве в Се-
вероморске спортивно-оздоровитель-
ного комплекса и нескольких спорт-
площадок, и о выделении средств на 
ремонт хоккейных кортов. 

На одном из заседаний комиссии 
Совета депутатов был сформирован 
пакет наказов для депутата Мур-
манской областной Думы Вячеслава 
Рукши. Их Вячеславу Владимировичу 
депутаты вручили во время встречи с 
ним на атомном ледоколе «50 лет по-
беды».  Среди наказов, просьба ока-
зать содействие в выделении средств 
на капитальный ремонт дороги Мур-
манск-Североморск, на строитель-
ство детских садиков во флотской 
столице,  на сооружение спортивно-

оздоровительного комплекса и спор-
тивных площадок. Подняли депутаты 
и вопросы о переобучении военнослу-
жащих, увольняемых из рядов Воору-
женных сил за счет выдачи им серти-
фикатов на бесплатное переобучение 
в ВУЗах страны.    

Депутаты предложили Вячеславу 
Рукше отдавать приоритет 82 судоре-
монтному заводу при решении вопро-
сов о постановке на ремонт атомных 
ледоколов и судов атомного техно-
логического обеспечения.  Еще одно 
предложение, возможно, если будет 
реализовано, позволит решить про-
блему трудоустройства северомор-
цев. В частности, депутаты предложи-
ли Вячеславу Рукше пролоббировать 
в Правительстве России и «Газпроме»  
вопрос по  перепрофилированию Се-
вероморского комбината железобе-
тонных изделий в предприятие по 
бетонированию труб для подводного 
газопровода Штокмановского проек-
та.  Это очень важное, с точки зрения 
пополнения городского бюджета, и 
обеспечения североморцев рабочими 
местами.  

Просили депутаты Вячеслава Рукшу 
поддержать их обращение к Депутатам 
Мурманской областной Думы по поводу 
недопущения предстоящего повышения 
налогов для малого бизнеса. 

К сожалению, есть обстоятельс-
тва, которые могут привести к по-
вышению цен на продукты питания. 
С 1 января более чем в два раза 
возрастут налоги в отдельных видах 
предпринимательской деятельности. 
Депутаты Совета депутатов ЗАТО  
г. Североморск, понимая, что это 

приведет к сокращению числа пред-
принимателей, росту безработицы, к 
неконтролируемому росту цен, при-
няли обращение к депутатам Мур-
манской областной Думы по поводу 
защиты малого предпринимательс-
тва от резкого увеличения налогов. 

Наше обращение вынесено на об-
суждение в Мурманскую областную 
Думу с тем, чтобы подготовить обра-
щение к Президенту России и Пред-
седателю Правительства РФ и напра-
вить законодательную инициативу в 
Государственную Думу.  

Вячеслав Рукша на заседании ко-
миссии по поддержке малого бизнеса 
в Мурманской областной Думе уже 
поддержал это обращение. К слову, 
Вячеслав Рукша вместе с депутатом 

Мурманской областной Думы Андреем 
Варзугиным помог в приобретении ав-
тобуса для библиотечной системы го-
рода. Взаимодействие североморских 
депутатов и депутатов Мурманской 
областной Думы от Североморского 
избирательного округа в интересах 
жителей флотской столицы будет про-
должено. 

2011 год будет для нас непростым. 
Это связано и с бюджетным финан-
сированием, ростом тарифов на воду, 
тепло, электроэнергию, на комму-
нальные услуги более чем на 10%. 
Но утвержденный бюджет обеспечит 
нормальную жизнедеятельность горо-
да, всех его структур. 

ЕвгенийАлексеев 
и.о. председателя  
Совета депутатов  

ЗАТО г. Североморск

В марте-апреле будущего года в Североморске 
произойдут важные для города события: депутатам 
предстоит избрать нового Главу муниципального об-
разования ЗАТО г. Североморск, а затем, состоится 
конкурс на избрание Главы администрации, сити-ме-
неджера. Переход к новой системе управления в на-
шем городе был одобрен на Публичных слушаниях, 
которые прошли в Североморске 12 сентября.  Зал 
заседаний городской администрации тогда еле вмес-
тил всех желающих, которых набралось под полторы 
сотни человек. 

Интерес к этим публичным слушаниям был не слу-
чаен. Ведь речь шла о кардинальной смене системы 
выборов Главы муниципального образования ЗАТО г. 
Североморск. Если ранее он избирался всенародно, 
то теперь эта процедура будет происходить на засе-
дании Совета депутатов, и Глава муниципального об-
разования будет избираться из состава депутатского 
корпуса. Глава же администрации  будет назначает-
ся по контракту на конкурсной основе специально 
созданной комиссией, в которую входят депутаты, 
представители губернатора Мурманской области и 
Северного флота. 

Предлагаемые изменения в Устав обсуждались не 
только на заседаниях Совета депутатов, не только 
выносились на всенародное обсуждение посредством 

публикации в газете «Североморские вести», но и 
впервые в этих целях был использован  Интернет-оп-
рос через молодежный портал – «Баренц.ру» Отдела 
по делам молодежи Администрации Североморска.  

Более половины участвовавших в Интернет-опросе  
высказались за внесение предлагаемых изменений в 
Устав. Предложенные изменения и дополнения в Ус-

тав ЗАТО г. Североморск, в том числе, идея перехода 
на модель выборов Главы муниципального образова-
ния из состава Совета депутатов получила подде-
ржку и у участников публичных слушаний.   

Почти в 30% городов нашей страны Главы муници-
пальных образований избираются именно из состава 
Совета депутатов, а Главы администраций работают 
по контракту.  В Мурманской области из 40 муни-
ципальных образований - в 20, в том числе в  ЗАТО 
Видяево и Александровск действует  именно такая 
модель выборов Главы. Новая система выборов поз-
волит ужесточить контроль над деятельностью Главы 
ЗАТО со стороны депутатов, перед которыми он по-
дотчетен.   

Конечно же, на публичных слушаниях не было стоп-
роцентного единодушия. При голосовании против 
новой системы выборов высказались два участника 
мероприятия, воздержалось шесть. С учетом итогов 
слушаний Совет депутатов принял Решение о вне-
сении изменений в Устав города, и в марте, когда 
истечет срок полномочий ныне действующего Главы 
муниципального образования ЗАТО г. Североморск 
Виталия Волошина, Совет депутатов изберет нового 
Главу из своего состава. На срок полномочий Сове-
та депутатов будет назначен на конкурсной основе и 
Глава Администрации.

Депутаты не сидят сложа руки

Весна принесет немало изменений


